

Santiago, 11 de octubre.

Declaración Pública con motivo de la muerte de don Leopoldo Castedo

Se ha ido Leopoldo Castedo. Se ha ido un hombre de este siglo que vivió en los dos mundos, en el de Europa y en el de América. Se ha ido un hombre que fue un puente entre ambos mundos. A ambos los amó intensamente como se ama a la patria propia.

Sus ideales republicanos lo obligaron a dejar España y encontró refugio en Chile. Aquí aprendió a querer esta tierra, primero a través de su historia, luego a través de su gente. No es sólo el hombre que trabajó con Encina y que hizo un resumen de los 20 tomos de don Pancho. Fue más que eso. Introdujo en la historia la visión de la imagen, la foto, la pintura, la escultura. Y después nos llevó a conocer la historia de América Latina a través del arte.

Disfruté durante largos años de su amistad, de su inteligencia, de su sabiduría. Estoy seguro que su impronta en el desarrollo cultural de Chile será muy trascendente. Después de todo, la segunda mitad de este siglo XX vio en Castedo una de las personalidades más fuertes de su quehacer cultural. Preparémonos ahora para rendirle el homenaje que se merece: hagamos del desarrollo de la cultura chilena el objetivo central de nuestra vida cotidiana.

Ricardo Lagos